



Unión Africana pide reducir limitaciones que frenan área comercial

Description

(Addis Abeba) La Unión Africana (UA) instó a reducir las limitaciones que dificultan la plena implementación del Área de Libre Comercio Continental Africana (AfCFTA) durante un evento ministerial económico que concluye hoy en Etiopía.

El presidente de la Comisión de la UA, Mohamoud Ali Youssef, en el 57 período de sesiones de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para África (ECA): Conferencia de Ministros Africanos de Finanzas, Planificación y Desarrollo Económico, saludó que el tema central esté relacionado con el AfCFTA y la propuesta de acciones estratégicas transformadoras.

Youssef mencionó entre las acciones a favor de la puesta en marcha de esa área de libre comercio la firma del Protocolo entre la organización continental, las Comunidades Económicas Regionales y los Mecanismos Regionales como un paso importante a nivel institucional y de integración.

A mitad de año, precisó, tendrá lugar una reunión de coordinación entre esas partes, así como la ECA y el Banco Africano de Desarrollo con el objetivo de presentar los avances realizados en el ámbito de la integración y adoptar recomendaciones relativas para superar los obstáculos que dificultan la fluidez de los flujos comerciales y financieros.



La adopción del Protocolo de Comercio Digital del AfCFTA en febrero de 2024 reforzó su arsenal legal, tras la acogida en 2023 de protocolos sobre inversión, política de competencia, propiedad intelectual, comercio de mujeres y jóvenes, agregó como otros avances a favor de la iniciativa.

Sin embargo, el líder africano reconoció como aspectos negativos persistentes la inseguridad, la ausencia de financiamiento local sostenible, la poca movilidad de personas, bienes y servicios, la baja tasa de industrialización y la calidad defectuosa de la infraestructura física.

A esto hay que sumar los desafíos estructurales vinculados esencialmente al déficit de energía eléctrica y a la baja tasa

de penetración de Internet en el continente, subrayó.

Citando el Atlas de África 2024, comentó que 600 millones de personas no están conectadas a la red eléctrica en el continente, lo que dificulta la generalización del acceso a ese servicio y agrava la brecha digital.

“La Unión Africana ha desarrollado estrategias para reducir estos diversos déficits. Lamentablemente, su aplicación sigue bloqueada por una financiación insuficiente”, aseveró.

Antes de concluir, el presidente de la Comisión de la UA invitó a los Estados miembros a reflexionar en profundidad para encontrar una solución duradera a estas cuestiones estructurales que paralizan el avance de África hacia el dominio de las tecnologías del futuro.

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025